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Открывая водопроводный 
кран, задумываемся ли мы, что за 
струей чистой воды стоит огром-
ная работа большого коллектива 
людей? 

В каком ритме живет сегодня 
главная артерия нашего города?  
Чтобы узнать это, мы отправи-
лись на участок ВОС-2.

Договориться о встрече с на-
чальником участка водоочистных 
сооружений Русланом Алиевичем 
Эльсункаевым получилось не сразу. 

И вот я, наконец-то, у ворот во-
доочистных сооружений, у которых 
меня встретил охранник. Узнав о 
цели моего визита и предваритель-
ной договоренности, мне разреши-
ли войти на территорию. 

- ВОС-2 с насосными станциями 
входит в состав ГКП «Житикара-
коммунэнерго», которое состоит из 
нескольких участков. 

Главная задача нашего участ-
ка - бесперебойное обеспечение 
населения района качественной 
питьевой водой, соответствую-
щей всем принятым стандартам и 
нормам, - начинает нашу беседу 
начальник участка водоочистных 
сооружений. – Мы работаем в кру-
глосуточном режиме, деятельность 
участка осуществляет коллектив 
численностью более пятидесяти 
человек. Это - технолог, лаборанты, 
операторы, машинисты, слесаря 
аварийно-восстановительных ра-
бот, электромонтеры, охранники.

- Вода, как основной продукт 
деятельности предприятия, прохо-
дит все необходимые процедуры 
очистки согласно технологии. 

На первой стадии вода проходит 
грубую очистку. Она поступает на 
барабанные сетки, посредством 
чего механическим путем отсека-
ются крупные частицы, затем идет 
процесс добавления реагентов, про-
хождение через контактную камеру, 
далее производится дезинфекция и 
заключительная фаза фильтрации 
через контактные осветлители.

В тридцати плановых точках, 
включая сельские водопроводы, 
регулярно отбираются пробы воды 
на анализы. В штатном режиме на 
участке ВОС-2 ежечасно контроли-
руется вода, подаваемая на город, - 
вступает в разговор технолог участ-

ка ВОС Елена Анатольевна Кий.
- Наиболее сложное время для 

работы - паводковый период и пери-
од цветения, когда все показатели 
воды зашкаливают. В это время мы 
обязательно оповещаем население 
о необходимости  кипячения и от-
стаивания воды. 

В паводковый период и после 
его окончания предприятие  рабо-
тает в усиленном режиме, - про-
должает разговор Руслан Алиевич. 
- Что касается паводка этого года, 
он прошел в хорошем режиме, в 
результате произошло достаточное 
обновление Желкуарского водо-
хранилища по таким показателям 
как жесткость воды (вода стала 
мягче). 

Высокие летние температуры 
способствуют буйному цветению 
сине-зеленых водорослей, что так-
же оказывает негативное влияние 
на качество воды.

Хотелось бы подробнее расска-
зать о периоде цветения. 

Цветение воды – это изменение 
цвета воды в водоёмах, вызванное 
развитием фитопланктона, при 
котором вода обычно приобретает 
зелёную окраску. 

Основной причиной цветения 
водоёмов является образование 
подходящих условий для роста 
водорослей и развития фитоплан-
ктона. 

Подобные условия создаются 

при переизбытке органических 
веществ в воде, являющихся пи-
тательными для растений, что 
способствует их росту и развитию. 
Наиболее часто цветение воды 
встречается в пресноводных водо-
ёмах со стоячей или слабо текущей 
водой. Хотя могут изменять свой 
окрас и солёные водоёмы, облада-
ющие высокой текучестью. 

Любой водоём, в котором име-
ются водоросли, может подвер-
гнуться цветению воды. К таким 
водоёмам относится Желкуарское 
водохранилище – основной источ-
ник питьевой воды г. Житикары. 

В период цветения вода обога-
щается разнообразными органиче-
скими веществами, существенно 
ухудшающими её качество. 

На работу нашего предприятия 
могут влиять и другие погодные 
условия. К примеру, из-за сильной 
грозы может произойти остановка 
какого – либо механизма, что так-
же влияет на органолептические 
показатели качества воды. 

На выходе из нашего предприя-
тия вода соответствует гигиениче-
ским нормативам. 

В завершение хотелось бы ска-
зать, что каждый работник нашего 
предприятия понимает свою огром-
ную ответственность за качество 
воды, подаваемой потребителям.

Беседовала 
Тогжан ЖаманкулОВа.

НоВые лицА

(Продолжение. начало на 
1 стр.).

- каковы ваши ближайшие 
планы?

- В планах проведение об-
ластных соревнований по боксу 
и вольной борьбе. Есть государ-
ственные социальные заказы 
на проведение соревнований по 
легкой атлетике, қазақша күрес и 
по развитию дворового футбола. 
Сейчас проходят тренировочные 
процессы. Будут задействованы 
все дворовые спортивные пло-
щадки с выявлением лучших 
игроков и  привлечением их к 
участию в районных, областных 
соревнованиях. 

- как будете встречать 
праздник?

- К этому дню будут приу-
рочены районные спортивные 
мероприятия по легкой атлетике, 
футболу, национальным видам 
спорта.

- В завершение нашей бесе-
ды расскажите о тех, кто сво-
ими успехами славит район.

- Говоря о таких людях, в пер-
вую очередь хочу назвать имена 
Заслуженных тренеров респу-
блики Владимира Семеновича 
Грязнова и  Батырхана Каповича 
Байжаркенова.

В плеяде славных имен - наши 
земляки: мастера спорта меж-
дународного класса по боксу 
Берикбай Жаманкулов, по ба-
скетболу Екатерина Кольцова и 
Тимур Султанов, по футболу Ека-
терина Пяткина, Марат Быстров, 
по вольной борьбе Жан Куанов, 
Виктор Шумков, профессиональ-
ные боксеры Николай Шваб, Да-
нила Семенов и многие другие. 

В районе много спортсменов, 
которые славят свою малую 

родину далеко за ее пределами. 
Мы гордимся достижениями жи-
тикаринцев. В текущем году на 
чемпионате мира по ММА победу 
одержал Идрис Идрисов, 1 и 2 
места на чемпионате мира по 
грэпплингу покорились Шынар 
Узбековой, 2 место на чемпиона-
те мира по грэпплингу и 3 место 
на чемпионате мира по ММА 
завоевал Чингиз Идрисов, 3-го 
места на чемпионате республики 
по женской борьбе  удостоилась 
дважды чемпионка республики, 
участница чемпионата Азии 
Диляра Жандырова, 3 место 
на чемпионате республики по 
вольной борьбе принесла Кира 
Штукарь, в эстафете на Кубке 
республики по легкой атлетике  в 
г. Астане и  г. Алматы и 3 место 
в эстафете на спартакиаде ре-
спублики завоевала Екатерина 
Кузнецова. 

- Что пожелаете житикарин-
цам в предверие праздника 
Дня спорта?

- Призываю всех земляков 
заниматься спортом. Это способ-
ствует воспитанию в себе лучших 
человеческих качеств. Выступая  
на соревнованиях, особенно 
в команде, ощущаешь в себе 
мощную силу единения. Вот где 
воспитывается патриотизм и 
любовь к родной земле.

Хочу завершить наше интер-
вью  словами греческого спор-
т   смена Янниса Адетокунбо: «В 
спорте нет провалов, есть шаги 
к успеху».

- Желаем всем нашим спор-
тсменам и любителям спорта 
высоких спортивных побед, а 
также открытия новых имен в 
спорте!

Тогжан 
ЖаманкулОВа.

С 3 сентября 2023 года АО 
«Пассажирские перевозки» 
запускает новое железнодо-
рожное пассажирское сообще-
ние «Астана – Житикара». Как 
сообщила сегодня пресс-служ-
ба акционерного общества, 
маршрут организован по мно-
гочисленным просьбам жите-
лей Костанайской области.

Беспересадочные вагоны по 
направлению «Астана – Жити-
кара» рассчитаны на 104 места 

и будут курсировать периодично-
стью через день: отправление по 
нечетным дням с вокзала Нурлы 
жол в 19:40, прибытие по четным 
дням на станцию «Житикара» в 
15:56.

Обратное отправление по 
четным дням из Житикары в 
18:14, прибытие в столицу по 
нечетным дням в 12:46. Маршрут 
поезда будет проходить через 
Кокшетау и Костанай.

«нГ».

Избран новый 
председатель

Визит

О, спорт, ты – 
сила!

Основная цель ОО «Союз 
ветеранов Афганистана и ло-
кальных войн» – защита прав 
воинов-афганцев, ветеранов 
локальных войск, оказание им 
социальной помощи, сохране-
ние памятников воинам-аф-
ганцам, военно-патриотиче-
ское воспитание подрастаю-
щего поколения. 

Избран новый председа-
тель организации. Им стал 
Тастамбек Нуртаевич Умра-

линов. 
Та с т а м б е к  Н у р т а е в и ч 

Умралинов родился в 1968 
году в селе Кусакан. Имеет 
средне-специальное образо-
вание. 

С ноября 1987 по февраль 
1989 года проходил службу в 
Афганистане. 

Женат, имеет 2 детей, 5 
внуков. 

Тогжан 
ЖаманкулОВа.

Тарифы, заработная плата 
и многое другое…

ЗАГС-инфо
*С 7 по 13 августа в Жити-

каре зарегистрировали брак 
пять пар, из них три торже-
ственно. Самой молодой не-
весте – 21 год, жених на год 
старше своей избранницы, 
возрастной невесте – 40 лет, 
столько же возрастному же-
ниху.

*На прошлой неделе раз-
велись одна пара по совмест-
ному заявлению супругов.

* З а р е г и с т р и р о в а н о 
рождение одиннадцати ма-
лышей: шестерых мальчиков 
(Ерасыл, Степан, Юсуф, Ма-
кар, Арслан, Дмитрий) и пяти 
девочек (Айла, Василиса, 
Мадина, София, Ева). Самой 
молодой маме – 25 лет, мо-
лодому отцу – 26 лет, зрелой 
маме – 40 лет, зрелому отцу – 
45 лет. Одна мама-одиночка.

*Умерло шесть человек: 
четверо мужчин в возрасте от 
52 до 89 лет и две женщины 
49 и 68 лет. 

ВОС-2: «Главный критерий нашей 
деятельности – качество»

11 августа  кГП «Житика-
ракоммунэнерго» посетил 
руководитель Департамента 
агентства республики по ре-
гулированию естественных 
монополий по костанайской 
области акан амантаевич 
Ташпенов. 

Целью визита явился кон-
троль по исполнению инвести-
ционной программы 2022 года.

Встреча началась с отчета 
руководителя КГП «Житикара-
коммунэнерго Данияра Ароно-
вича Байгамысова о выполнении 
инвестиционной программы.

Как отметил руководитель, 
инвестиционная программа - 
стратегический план развития 
предприятия. Она рассчитыва-
ется на определенное время 
и включает список различных 
проектов инвестирования, в 
котором детально указаны объ-
емы финансовых вложений. 
В инвестиционной программе 
четко обоснована экономическая 
целесообразность и описаны все 
действия по реализации  проек-
тов   инвестирования.

ГКП «Житикаракоммунэ-
нерго» является коммунальным 
предприятием,  доход которого 
складывается  от реализации  
услуг передачи и распределения  
электрической энергии,  выра-
ботки и распределения тепловой 
энергии, водоснабжения и водо-
отведения. 

После выступления работни-
ки предприятия задали вопросы 
руководителю Департамента.

Затем делегация во главе 
с Ташпеновым А. А. посетила 
объекты, на которых прошли 
реконструкции в рамках инве-
стиционной программы. 

Первым пунктом посещения 
были внутриквартальные те-
пловые сети 6 микрорайона, на 
которых был произведен капи-
тальный ремонт.  

Следующим пунктом была 
Центральная городская котель-
ная, где  произведена уста-
новка и замена оборудования, 
что обеспечило безаварийную 
работу котельной, бесперебой-
ное теплоснабжение объектов 
социальной сферы, населения 
города в отопительный период 
2022-2023года. 

P. S. Впечатлили масшта-
бы центральной городской 
котельной. 

Несмотря на проблемы, 
связанные с изношенностью 
большей части оборудования, 
компетентный и работоспо-
собный коллектив справляется 
с поставленной перед ним 
задачей. 

В словах одного из специ-
алистов прозвучала обеспоко-
енность в связи с дефицитом 
кадров.

Придет ли достойная смена 
тем, кто в данный момент уме-
ло обеспечивает деятельность 
котельной? 

Тогжан 
ЖаманкулОВа.

20 августа – День спортаВозвращаясь к теме

Поезд Житикара - Астана 
начнет курсировать с 3 сентября


